
На дня|с заканчиваются со
брания коллективов студен
тов, преоодавателей и со
трудников института по вы
движению представителей в 
состав окруЖ1Ных избиратель
ных комиссий по выборам

в краевой, городской и 
районный Советы депу
татов трудящихся. , 

Образованы три из
бирательных участка— 
в главном корпусе ин
ститута, 0бщеж1итии 
№  3 и  в ш коле №  82. 
Партком утвердил за- 

• ведующих Агитколлек
тивами — С. А. Со- * 

ловьева, К. М. Феоктистову 
и Т. А. Ж уманова и заведу
ющих агатпунктами — М. И. 
Ким, Н. В. Ивкину и И. А. 
Коченеву.

Пролетарии всех стращ соединяйтесь!

ПОЛИТЕХНиК
ОРГАН ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФКОМА И РЕКТОРАТА  

КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

Газета,основана в 1964 году т  • Выходит 1 раз в неделю

№  14 (4d0). Среда, 9  апреля 1975 г. Цена 1 коп.

Ппиртн
мовоетБИ

в СЧЕТ Л ЕН ИН СКОГО  .  
СУББОТНИКА

В институте идет работа в 
счет Всесою зного Ленинского 
коммунистического субботни
ка. Согласно графика, утверж 
денного парткомом, студенты, 
начиная с 4 апреля, работаю т 
в С У  № №  1 и 58, на строи
тельстве нашей теплотрассы, 
выполняют хозяйственные ра
боты на складе института и по 
благоустройству Студенческо-^ 
го городка. Деньги, зарабо
танные .на субботниках, пойдут 
в ф онд 9-й пятилетки.

К 30-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ  
ПОБЕДЫ

«Всякая револю ция лишь то 
гда чего-нибудь стоит, если 
она умеет защищаться», —  эти 
слова В. И. Ленина взяты эпи
граф ом к стенду, посвящ ен
ному подвигу советского наро
да в Великой Отечественной 
войне. М атериалы  их расска
зывают о самоотверж енной по
м ощ и трудящ ихся нашего края 
фронту, о  воинах-красноярцах. 
135 из них были удостоены 
высокого звания Героя Совет
ского Сою за. В числе их и пре
подаватель военной каф едры 
нашего института полковник 
Александр Константинович Н а
заренко.

Стенд создали сотрудники 
каф едры истории КПСС. М ате 
риалы были под 9браны  про
ф ессором  В. П. Саф роновым, 
доцентом  К. А. Брылевым и 
заведую щ ей кабинетом В. С. 
Ф оминой. О ф орм ляли  стенд 
ассистенты каф едры С. А, С о 
ловьев и художник С. М. Без
руких.

К. ВИКТОРОВ. 

УСП ЕХ  СТУДЕНТКИ

Один из лучших докладов 
на научной конференции в сек
ции экономики и организации 
промы ш ленного производства 
сделала студентка пятого кур
са ТЭФ а Н адеж да Степаненко. 
Тема ее доклада —  «Топливный 
эффект гидроэлектрических 
станций». Студентка рассчитала 
топливный эффект ^Краснояр
ской ГЭС  с применением м но
гоф акторного анализа и боль
ш ого объема фактических дан
ных на перспективу до 1990 
года.

Актуальность темы не вызЪ1- 
вает сомнения. Полученные ре
зультаты и выводы могут б-гть 
использованы в работе плани
рую щ их opraijOB РЭУ  Красэнэр- 
го (например, при разработке 
топливно-энергетического бз- 
ланса системы).

При вьтолнении  исследова
ния студентк'а Н. Степаненко 
проявила высокий уровень те
оретической подготовки и д о 
статочную самостоятельность*:' 

Т. РУБАН,

В С Б  Н А  К РО С С !

В прош лом  году число уча
стников массового весеннего 
легкоатлетического кросса д о 
стигло 5885 человек.

Нынешний традиционный 
кросс будет посвящен 30-ле
тию Победы  над фашистской 
Германией. О н  будет прохо
дить в институте 20 апреля и 
начнется спортивным парадом 
В 10 часов.

Идет обмен комсомольских документов

НАШЕ ОБЕЩАНИЕ

в комсомольской организации СТФ  немало боевых, инициатив
ны х вожаков. Среди них и те, нога вы видите на этом снимке —  
член бюро ВЛ К СМ  ф акультета коммунист Валерий Тедеев и секре
тарь курсового бюро Ирина Михайлова. ^

Фото студента С. Липовки.

С е го д н я . один из замеча
тельных дней .в нашей жизни, 
мы получаем новые ком со
мольские билеты. Этом у пред
шествовала серьезная подго
товка. О на началась в нашей 
группе с того дня как мы 
пришли на 4-й курс. Осенью  
мы приняли повышенные соци
алистические обязательства. 
Комплексные планы каждого 
содержали много интересного.

Активно участвовали в под 
готовке к обм ену ком сом оль
ских документов Павел Горо
хов и Александр Боярский: 
под их руководством  выпуска
ется групповая стенгазета, в 
которой не раз поднимались 
вопросы  повышения качества 
знаний. Газета подталкивала 
не^певаю щ их, отмечала луч
шее в жизни нашей группы.

М ного  интересных и полез
ных дел по подготовке к обм е 

ну проводилось факультетским 
б ю р о  ВЛКСМ. Н еобходим о от
метить, что больш ую  роль в 
повышении активности ком со
мольцев сыграли собеседова
ния.

И вот в торжественной о б 
становке заместитель секрета
ря комитета В Л К С М  Виктор 
Ш емелев вручил нам ком со
мольские билеты. У  него наш
лось много теплых, душевных 
слов для каждого ком сом оль
ца. Надолго запомнится и по
здравления секретаря бю ро  
ВЛ К С М  С Ф  Михаила Саш ко  и 
куратора группы  Ю ри я  Еф имо
вича Никифорова.

В ответ на все пожелания и 
поздравления мы обещали все
ми силами стараться, чтобы 
оправдать веру в нас,

Ю. ПУХАРЕНИО, 
студент группы 321-3.

Н АУЧНАЯ РАБОТА СТУДЕНТОВ Обсуждаем статью М. Плотникова «КАК ЛУЧШ Е ОРГАНИ- 
ЗОВАТЬ ОБЩ ЕСТВЕННО -ПО Л ИТИЧЕСКУЮ  ПРАКТИКУ».

УВЛЕЧЕННЫЕ ГОТОВИТЬ К РАБОТЕ С ЛЮДЬМИ
я и раньше слышала, что Н И РС на каф едре строительных ма

териалов поставлена на высоком  уровне, а когда пришла в ее ла
боратории, то сразу поняла, что они —  хорош о оборудованные, 
светлые, чистые сами располагают к творчеству. И мне захотелось 
написать этот материал. А  помогла мне в этом Августа Тимофеев
на Миллер —  доцент, кандидат технических наук. Ее рассказ убедил 
меня в том, что студентов здесь привечают, что если кто проявит 
интерес к их тематике, того обязательно выведут в люди, то есть 
привьют вкус к творчеству, а значит и особый интерес к работе, 
к жизни.

Коллектив каф едры поддерживает постоянные связи с пред
приятиями и научными учреждениями, и все темы, которые здесь 
разрабатываются, непременно внедряются в производство. Напри
мер, сейчас на Канском строительном комбинате используют отходы 
местной промышленности как активную добавку к вяж ущ им вещ е
ствам в производстве стройматериалов. Экономический эффект та
ков: добавка к вяжущ им 10 процентов золы  дала экономию  3.700 
тонн цемента или 50 тысяч рублей в год.- Улучшились и прочност
ные с в о ^ т в а  вяжущих материалов. Эти результаты получены препо
давателями, в совместном  труде со студентами, из которых наиболее 
активно работали Геннадий П оздняков и Ю ри й  Гван из группы 320-1.

Студенть! группы 722-4 Александр Бобиченко и Серсей Воробьев 
достигли также хороших результатов. Они участвовали в разработке 
тёмы «Улучш^н'ие свойств бетона с пом ощ ью  гидроф обных доба
вок» и добились результатов, о которых они докладывали на научной 
студенческой конференции. Рекомендации гр уп пы . преподавателей 
и этих ётудентов взяты для внедрения управлением «Красноярск- 
сёль'строй».

Й нЙ ^есной  темой зани)>^ёфтС1» сейчас Ю ри й  М а зур  и Иван Ш аю к 
(гр. 723-2). Они исследуют вЬзёьожность изготовления оболочек для 
кбрнёвой сиетемьГ сажейцёв. Её  заказчик —  Всесою зное ЙИИ ме- 
хйнЙзёЦии леснргб хозяйства.. Задачу состоит в том, чтобы подобрать 
соствв^дйя' изготовления оболочек дНя корневой системы саженцев, 
исслёдоаать. е>9 ф изйко-хиА^ческиё свойства. Кое-чего они уже 
дo6илиcь^.Qпpeдeлeн состав материала: земля, песок и гипс и в та
ком  соотношении, которое удовлетворяет прочностнь1м свойствам. 
А  теперь предстоит исследовать их биологические свойства: влияние 
оболочек на корни саженцев, водопоглощ ение оболочек.

Более 4 миллионов тонн глинозема идет еж егодно в отходы на 
Ачинском  глиноземном  ком бинату  Это больш ой резерв повышения 
эффектив'йоетк производства. .Над этой темой работает' Сибирское 
отделение А Н  СС С Р , а ёместе с ним и наши студенты. П о д  руко- 
водствЬм А, Т. М иплёр они изучают возм ож ности  использования 
назвайных отходов для получения конструктивно-теплоизоляционных 
бетонов';

Это, м ож но сказать'; малая толика из того, что делают под 
рукОв'Ъд^твЬм , . Мипл,в|1  студенты. Что у ев пятикурсников
реальные /Дй'пломньГё проекты. —  самЬ. собой разумеется, цённее 
другоё: к научной р ^ о т е  коллектив каф едры привлекает, начиная 
со 2-го кур^а, а иногда и первокурсников. Отдача порой невелика, 
но на каф едре и не ожидак>т ее сразу: пусть молодой челозек
приглядывается, учится у старших, заражается их энтузиазмом  и 
стремится быть ш ироко образованным  человеком. Для студента 
одно это —  огром ное  благо.

Кроме Августы Тимофеевны, на каф едре стройматериалов вместе 
со студентами работаю т преподаватели Л. Н. Пискарева, Е. П. П од- 
лекарева, А. С. Ларионова и ряд других.

Л. ПЯТКОВСКАЯ, 
студентка 4-го курса МФ, наш корр.

Ф о р м  общественно-политической практики так много, что 
действительно необходим  разговор  о наиболее эффективных 
из них и о том, как создать атмрсф еру высокой активности 
в самой студенческой среде. На- эту тему у нас на факуль
тете недавно Шел разговор  на партийном собрании. Горячо, 
заинтересованно выступали не только преподаватели общ е 
ственных кафедр, но и технических. Ю . В. Видин сказал о 
том, как его каф едра готовит выступления студентов с лек
циями перед своими однокурсниками, как через НТО пом о 
гает им стать пропагандистами научных знаний среди трудя
щихся. •

О  первом  опыте О П П  в период преддипломной практики 
говорили в своих выступлениях заведую щ ие проф илирую щ и
ми кафедрами И, С. Деринг и Г. Б. Максумов. Студенты  их 
специальностей проводили на предприятиях политинф орма
ции, вели подш еф ную  работу в школах.

К сожалению, этим почти и»ограничивалась ОПП. Чтобы 
этого не было, студентов следует лучше готовить к общ е 
ственной практике. Проф ессор  В. П. Саф ронов рекомендует 
чтение в институте таких курсов, как «Научные основы ора 
торского искусства», «Политическая агитация и ф орм ы  ее 
проведения», «Актуальные проблемы  социальной психологии», 
«Научные основы  управления производством» и ряд других. 
Будущие инженеры должны быть хорош о подготовлены 
к ^ б о т е  с людьми.
-  Для улучшения организации О П П  партийное собрание вы
несло такое решение; заслушивать на собраниях по вопросам 
О П П  заведующ их проф илирую щ им и и преподавателей об щ е 
ственных кафедр, помогать и контролировать работу совета 
по О П П  на факультете, усилить активность студентов —  слу
шателей Ф О П а. БЕЛ О УСО ВА,

секретарь партбюро ТЭФа.
#•

МОЕ П Р ЕД Л О Ж ЕН И Е
Наша производственная практика была очень насыщенной, 

об этом я уже писал недавно в газету. А ' для того, чтобы 
и общественно-политическая практика проходила так же 
организованно и эффективно, мне кажется целесообразно 
объединять всех студентов, практикующихся на больш ом  пред
приятии, в 0 1дельную  ком сомольскую  группу. Бю ро ее дер 
жало бы связь с общественными организациями завода, ру
ководителями практики, помогало бы и контролировало вы
полнение студентами поручений.

В. ЗАБУГА, 
комсорг группы 160-J.

M c p t u ^
f t p
«Ф АКУЛЬТЕТ Б Е З  С Т ЕН ГА З Е 

ТЫ » —  так  назы валась эамзт- 
на («Политехник» H i 11), в ко
торой критиковалось бюро  
ВЛК СМ  МФ. Отвечает на нее 
секретарь этого бюро И. Воро
нов:

«Заметка обсуждена на засе-

аании комсомольского бюро, 
•акты, изложенные в заметке, 
полностью  .соответствую т дей

ствительности. Для налаж ива
ния вы пуска ф акультетской  
стенгазеты  сделано следующее. 
Пополнен состав редколлегии, 
на курсах созданы корреспон
дентские посты, составлены  
план и граф ик вы пуска газет 
до конца учебного ч-ода, У ВК  
ф акультета и другим  общ ест
венным организациям  рекомен
довано вы пускать  сатирический  
листок.

Бю ро будет регулярно заслу
ш ивать вопрос о состоянии  
стенной Печати на ф акульте
те».



КРАСН ОЯРЦЫ  В .ВО Й Н Е

Ф ранцузское  правительство 
капитулировало на 45-й день 
войны, но народ Ф ранции не 
мог смириться с этим. М н о 
гие ф ранцузы  уезжали за гра
ницу, Организовы валось дви
жение Сопротивления. И вот 
прош едш ие различными путя
ми в Сирии встретились 15 
ф ранцузских летчиков. Они 
решили воевать с гитлеровца
ми на стороне Советского С о ю 
за. В декабре 1942-го группа 
прибыла к нам и влилась в со
став 33 авиационного истреби
тельного полка генерала Заха
рова. Первы м  ком андиром  эс
кадрильи был Ж ан Луи Тюлян. 
Но ф ранцузские механики не
достаточно хорош о освоили

ВСТРЕЧА С КОМСОРГОМ ЭСКАДРИЛЬИ
советские самолеты ЯК-1, п о 
этому в эскадрилью направили 
наших механиков, в числе ко
торых был и красноярец Ни
колай Михайлович Зарихин. 
Встреча с ним, а Николай М и 
хайлович был первым ком сор 
гом этой эскадрильи, состоя
лась недавно у студентов-стро- 
ителей.

Н. М Г  Зарихин привел нема
ло примеров настоящей д руж 
бы французских и советских 
летчиков^ Вот один из них:

—  В бою, который вели с 
фашистами наши и ф ранцуз
ские летчики, —  говорит ве
теран, —  был подбит самолет 
советского летчика Пинчука.

К 3 0 -Л Е Т И Ю

ПОБЕАЫ

Ему пришлось сесть на враже
ской территории. Но ф ранцуз
ские друзья не бросили его в 
беде, стали охранять с возду
ха, не подпуская к нему нем
цев. Это  продолжалось до тех 
пор, пока не прилетел '«У -2», 
этот «допотопный», но такой 
необходимый в подобных си
туациях «фанероплан», как про
звали его фашисты. Он-то  и за
брал нашего летчика целым и 
невредимым». .

16 октября 1944 года при 
ф орсировании Немана полк 
«Нормандия» сбил за один 
день 29 вражеских самолетов. 
За этот подвиг полку было 
присвоено почетное звание 
Неманского —  «Нормандия- 
Неман». А  всего за годы свое
го существования полк совер
шил 869 боевых вылетов, ф ран
цузские летчики сбили в боях 
27Ъ самолета врага.

После войны советское пра
вительство подарило ф ранцуз

ским летчикам 40 боевых сам о
летов, на которых они воевали. 
Французь! улетели на родину 
в сопровождении группы меха
ников полка вместе с ком сор
гом Зарихиным. Весь Париж 
встречал свою  прославленную 
«Нормандию».

В 1965 году ф ранцузские лет
чики приезжали в Советский 
С о ю з  на встречу со своими 
боевыми друзьями. Через год 
во Ф ранцию  ездили по при
глашению генерал Захаров, 
полковник Голубев и Николай 
Михайлович Зарихин.

Николай Михайлович сейчас 
по-преж нему в авиации, рабо
тает в нашем городе. Недавно 
он W получил приглашение на 
встречу с ветеранами полка 
в день 30-летия Победы

В. КУПРИЕНКО,
Н. КИРСА, 

студенты СФ , слушатели 
отделения журналистики 
ФОПа.

К этой, видавшей виды тет
радке в черном  коленкоро
вом переплете радист Анвар 
Н азиров относился на войне 
как к живому существу. На ее 
страничках, исписанных ровным 
хорош им  почерком, были свя
заны друг с другом  его бое 
вые товарищи, которых он те
рял и обретал, родные и близ
кие, которы м  писал письма. 
Он  выводил дорогие ему име
на и как бы пытался взглянуть 
в их глаза —  перед боем, раз
ведкой ли, желая увидеть в них 
понимание, надежду, сострада
ние и через это стать сильнее 
и мужественнее.

Странички давно сделались 
ветхими, кое-где записи каран
даш ом  совсем побледнели, но 
тем бережнее относишься 
к ним.

Преподаватель нашего ин
ститута, кандидат технических 
наук А. X. Назиров во время 
войны был награжден орденом  
Красной Звезды, медалями «За 
отвагу», «За взятие Кенигсбер
га», «За П обеду над Германи
ей», «За победу над Японией». 
После войны жизнь его дложи- 
лась, м ож но сказать, удачно. 
О н и сейчас еще м олодцевато
го вида, рослый, ш ирокопле
чий. Только волосы редкие и 
совсем седые. Глаза из-под оч
ков в золоченой оправе от 

воспоминаний делаются не
обы кновенно живыми, так и 
искрятся озорством , когда рас
сказ идет о счастливых боевых 
минутах. А  то вдруг наполнят
ся горечью...

Вместе с ним листаем днев

ник.
—  Это  было южнее озера 

Выртсъярв. Наши наступали 
и наступали. А  немцы как мог
ли вредили в эти последние 
месяцы, —  комментирует автор 
следую щ ую  запись:

«Продолж аем  ' наступление. 
Двигаемся на юго-запад. Вне
запно появились «Ф окке-Вуль- 
фы». Благодаря зенитчикам 
удалось вывести свою  машину 
в безопасное место.

...на шоссе, в пути, нас об 
стреляли минометчики».

—  А  было это совершенно 
неожиданно, —  -- продолжает

ее к своим. Немцы, оказывает
ся, уже вызвали истребителей, 
и нам пришлось откатиться 
назад.

Вот другой эпизод, который 
тоже напомнила запись в 
.дневнике:

—  Внезапно загорелась ма
шина, идущая впереди. И ни
кто из нас не знал, что под

С т р а н и ч к и  
ф  р о н.т о к о г о 
д н е  к и и к а
Анвар Хабибович. —  М ы  в сво
ем нетерпении вырвались впе
ред. Часть ш турм овой бригады 
шла на танках, часть на маш и
нах. Д ош ли до моста. А  он 
в зорван ' фашистами. Пока взя
лись его налаживать, нас чет
верых послали в разведку. 
Прош ли несколько километров 
и на опушке увидели кузницу. 
Старик-латыш объяснил: близ
ко немцы. А  вскоре мы уви
дели брош енные ими машйны. 
Тихонько подобрались к ним, 
затем быстро посадили на о д 
ну из них Николая Коваля, и 
отправили его в часть доложить 
о  результатах разведки. А  у 
нас произош ла небольшая 
стычка с немцами, в результа
те которой мы захватили б р о 
нетранспортер i  крупнокали
берны м  пулеметом. То оказа
лась передвижная радиостан
ция —  хорош ая для нас добы 
ча. Пом ню , взял я наушники, 
надел, сразу-то и не соображу, 
как немецкую  рацию  освоить. 
Стал быстро читать указатели... 
Только-только успели увезти

брезентом  в ней лежал смерто
носный груз —  полтонны бомб 
и взрывателей. Горели пока 
только 'ш ины , и мы  торопились 
выкидывать документы, спаса
ли ранейых. Помню, дошла 
очередь, и обхватил я лежа
щего возле машины сапера 
Саш у Ильина, а он шепчет; 
«мины, мийы...». Только успел 
его оттащить, как раздался 
взрыв. Разом  образовалась 
огром ная воронка.

О днако снова обратимс"я к 
дневнику.

«Начальник штаба поздравил 
с награждением орденом  
«Красной Звезды. Дали его за 
участие в захвате немецкого 
штаба 31-й гренадерской диви
зии в районе Тейжи. В числе 
трофеев были машина связи 
с четырьмя радиостанциями, 
пулемет, две легковых и две 
транспортных машины, доку
менты и другое  военное иму
щество».

А  через неделю запись: 
«Наступаем. Опять прорва

ли оборону  немцев. Рига все

ближе и ближе. Немцы  отча
янно сопротивляются. Вчера 
наша колонна попала под ми
нометный огонь. Убито двое, 
шесть ранено... Прямой навод
кой подбит один наш танак, и 
вместе с ним мы потеряли 
весь ВЗВОД 'с командиром. Л ю 
ди тают, из строя выбыло уже 
90 человек...». ;л

Такой была война.

Вошли в Ригу, и сразу же 
часть перебрасывают на д ру
гой фронт. В пути встречаются 
города —  свидетели недавних 
жестоких сражений, сож ж ен
ные деревни, разруш енные 
станции. Сколько сил и време
ни будет затрачено народом  
на их восстановление!

Д о  конца войны оставалось 
полгода. Люди воевали уже с 
другим  настроением. Устали, 
очень устали,, но не выдохлись. 
Нельзя было выходнуться, по
ка не будет повержен Берлин.

Запись 25 апреля 1945 года;
«Сегодня вечером  по радио 

передавали: Берлин окружен 
войсками Конева и Жукова.

...Вечер тихий, лунный... С е 
годня исполнилось 22 года. 
Что-то ждет меня в буду
щем...».

«1 Мая. Был праздник. П р о 
шли с развернутыми знамена
ми по улицам Кенигсберга. 
П отом  праздничньгй обед  пря
м о на улице за общ им  столом 
на весь батальон. Танцевали и 
плясали!».

Как и многим, воевать А. X. 
Назирову пришлось ещ е и на 
востоке страны, с Японией.

Читаешь страницу за стра
ницей, и видишь войну как тя
желый, часто изнуряющ ий
труд. Но счастье и свобода Ро
дины были превыше всего, и 
люди шли в бой, твердо веря 
в победу.

В. СЕКЕРИНА.

А О  СЕССИ И  ОСТАЛОСЬ...

Группа-лучшая 
н а  к у р с е

Зи м ню ю  сессию группа 
214-3 окончила лучше всех на 
курсе. Ее успеваемость —  90 
процентов. Экзамен по мате
матике все сдали успешно, по 
начертательной геометрии бы 
ла одна двойка. А  ведь в груп
пе —  почти все бывшие произ
водственники или отслужившие 
в армии, им пришлось много 
и упорно поработать в семе
стре. К занятиям они готови
лись ежедневно.

Вот и сейчас, до сессии еще 
далеко, а группа не копит за
дания, не пропускает лекции и 
семинары, все выполняет по 
графику. П рим ер  в учебе по
дает сам староста, секретарь 
бю ро  ВЛКСМ  курса коммунист 
Николай Минисламов.

И что еще хорош о  —  группа 
недавно в полном  составе по
работала на субботнике и сей
час друж но готовится к смот
ру самодеятельности.

М. ДУДАРЕВА, 
председатель УВК 1-го кур
са М Ф.

ОТКРОВЕННО

Как я стал 

д р у г и м

Хочу рассказать о том, что 
давно уж е очень волнует меня, 
да и не только меня —  об об- 
щ еж итской жизни.

У меня много друзей и зна
комых не только на нашем ф а
культете, и вот, сравнивая их 
и себя, вижу, что живем мы 
не по-студенчески, как обы ва
тели. Общ ежитие скучное, ре
бята ходят, как сонные мухи.- 
Все общежитие, за исклю чени
ем деж урных, спит до 10 часов, 
кое-кто и до 12-ти. Зато вече
ром, когда пора спать, в кори
доре шум и крики- (нередко 
пьяные). Вот так  посм отриш ь  
на все это и становится сты д
но за свой студенческий дом.

На первом курсе я не многим  
отличался от остальных; тан же 
спал, пропускал занятия и чис
лился в середИячнах.

А  нынче не знаю , что со 
мной произошло. Еще в школе  
я любил кататься на лы ж ах и 
вот решил заняться спортом  
всерьез. С самого начала зимы  
по воскресеньям ходил на соп 
ку кататься (в этот день дают 
лыжи напрокат). Потом достал  
горные лыжи. А  после нового  
года записался в секцию  и хо 
ж у на тренировки четыре ра
за в неделю.

Мне приходится вставать в 
7 утра, в 8 —  в столовую, к 9 —  
на сопку. Сам, добровольно, 
стал ходить на занятия ФОПа. 
Времени теперь у меня очень  
мало. И как ни странно, учить
ся я стал лучше, все экзамены  
сдал на 4 и 5. Вот сиж у сейчас 
и думаю, почему я раньш е тан  
жил?

Есть в наш ем институте ф а
культет общ ественны х профес
сий, есть научны е круж ки, х у 
дожественная самодеятельность, 
спортивны е секции, для нас 
проводится масса всевозмож 
ных интересных мероприятий, 
но все эввисит от нас самих. 
Не надо ждать, пока кто-то вы 
тащ ит нас за уш и  из болота.

Н. ЗЕН Ч ЕН К О ,  
студент 2-го курса МФ, слу
ш атель отделения ж у р н а 
листики ФОПа.

Петь или не петь? Петь!
То, что мне сказала проф орг нашей группы не так испугало, как 

удивило; »
—  Ты и твой друг пойдете петь в мужской хор. Э то  —  ком со

мольское поручение, так что смотрите, чтобы готовились на все 
сто, будете защищать честь строительного факультета.

Несколько подавленные и растерянные идем на первую  репе
тицию, переглядываемся и смеемся; петь-то никогда раньше не 
приходилось. Парни успокоили: «Не унывайте, не одни вы тут тайие, 
освоимся».'

Художественный руководитель оказался строгим, но и знаю 
щим свое дело. Как по струнке пошло. Стоишь и удивляешься: 
друзья запели, да еще как. И ты вдруг с ними поешь. Что говорить, 
понравилось, душа поёт. Разбудили талант.

День за днем, репетиция за репетицией и вдруг понимаешь: 
может, наш брат студент все может. Л ю бую  невзгоду перенесет, 
лю бую  преграду одолеет и выйдет победителем. О днако есть у него 
одна, не во всем симпатичная черта —  природная скромность что 
ли, или попросту говоря, нежелание быть первым: почему это я, а 
не другой? Поэтому, наверное, и происходит, что как подготовка 
к смотру художественной самодеятел>нвсти, так силой гонят этого 
( Веселого находчивого студента» на репетиции.

А  если честно; походишь, попоеш ь и признаешь не только по
лезность, но и удовольствие от занятия.

...Через несколько дней смотр. На нем выступит и наш мужской 
хор. с. ВАРОЧКИН,

студент 1-го курса СФ, слушатель отделения журналистики 
Ф ОПа.
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